



9 NOV. 1983

AMERIQUE CENTRALE

8, rue des Capucines

75002 Paris

Tel: 261 26 98 Telex: 215993

bulletin hebdomadaire

PREPARATIFS D'INVASION.



LES RECENTES DECLARATIONS DU PRESIDENT RONALD REAGANS, A PROPOS D'AUTRES ACTIONS SIMILAIRES A L'INVASION DE GRENADE DANS D'AUTRES REGIONS DU MONDE, PUISQUE LES CIRCONSTANCES SONT LES MEMES, CONFIRMENT UNE FOIS DE PLUS LES DENONCIATIONS FAITES PAR LE NICARAGUA AU SUJET DES PREPARATIFS AMERICAINS D'UNE INTERVENTION A GRANDE ECHELLE EN AMERIQUE CENTRALE.-

D'APRES M. REAGAN, 'LES MEMES CIRCONSTANCES' SE PRESENTERAIENT SI UNE ORGANISATION INTERNATIONALE DEMANDERAIT 'L'AIDE' DES ETATS-UNIS, COMME CE FUT LE CAS DE L'ORGANISATION DES PAYS DES CARAIBES ORIENTAUX, QUI A SOLLICITE, IL Y A NEUF JOURS, 'L'AIDE' DE PLUS DE DEUX MILLE 'MARINES' POUR REALISER CETTE ACTION MILITAIRE, DEFINIE PAR LE PRESIDENT AMERICAIN COMME 'UNE MISSION DE SAUVETAGE'.-

BIEN QUE M. REAGAN AIT INDIQUE QUE LA SITUATION ACTUELLE 'N'EST PAS LA MEME' A GRENADE QU'AU NICARAGUA, LE GOUVERNEMENT AMERICAIN A COMMENCER A CREER DES CONDITIONS MILITAIRES ET POLITIQUES IDENTIQUES A CELLES QUI PREVALAIENT A GRENADE, DANS LE CADRE D'UNE STRATEGIE QUI CHERCHE A CONFRONTER LE GOUVERNEMENT SANDINISTE ET LES AUTRES PAYS DE LA REGION.-

LA SEMAINE DERNIERE, LES CHEFS DES ETATS-MAJORS DU HONDURAS, DU SALVADOR ET DU GUATEMALA, SE SONT REUNIS A TEGUCIGALPA POUR RELANCER LE CONSEIL DE DEFENSE CENTREAMERICAIN (CONDECA), POUR FAIRE FACE AU DANGER 'DE LA MENACE COMMUNISTE QUE REPRESENTA LE NICARAGUA POUR LA REGION'.-

A CECI S'AJOUTE L'AUGMENTATION DES AGRESSIONS ARMEES LANCEES CONTRE LE NICARAGUA DEPUIS LES FRONTIERES NORD ET SUD DU PAYS, QUI ONT CAUSE AU COURS DES DEUX DERNIERS MOIS DES PERTES MATERIELLES DE QUELQUE 380 MILLIONS DE DOLLARS. DANS CES ATTAQUES LANCEES CONTRE DES OBJECTIFS ECONOMIQUES STRATEGIQUES, LES FORCES ARMEES HONDURIENNES, CONJOINTEMENT AUX COMMANDOS CONTRE-REVOLUTIONNAIRES, ONT JOUE UN ROLE ACTIF.-

CEPENDANT, AU COURS DES CINQ DERNIERS JOURS, DES AVIONS PROVENANT DU HONDURAS ONT VIOLE TROIS FOIS L'ESPACE AERIEN DU NICARAGUA, SURVOLANT LE PROJET GEOTHERMIQUE DE 'MOMOTOMBO', LE PORT DE 'CORINTO' ET UN VILLAGE DANS LE DEPARTEMENT DE 'CHINANDEGA', AU NORD-OUEST DU PAYS. D'AUTRE PART, DES ATTAQUES D'ARTILLERIE ONT ETE LANCEES CONTRE LA VILLE FRONTALIERE DE 'JALAPA', DEUX GARDES-COTES NICARAGUAYENS, QUI NAVIGAIENT DANS LES EAUX TERRITORIALES DU PACIFIQUE, ONT EGALEMENT ETE ATTAQUES PAR DES PATROUILLEURS HONDURIENS.-

'IL EXISTENT DES PLANS QUI PREVOIENT DES PROVOCATIONS CONTRE DES VILLAGES ET DES INSTALLATIONS AU HONDURAS, LESQUELLES SERVIRAIENT DE PRETEXTE POUR DECLANCHER UNE GUERRE OUVERTE CONTRE LE NICARAGUA', A INDIQUE LE GOUVERNEMENT DE MANAGUA, PRECISANT QUE LES ETATS-UNIS UTILISERAIENT LE CONDECA POUR MENER A BIEN LEUR PROJET DANS LE CADRE D'UNE 'MISSION DE SAUVETAGE' SIMILAIRE A CELLE REALISEE A GRENADE.-

40p. 11487

SELON DES DIRIGEANTS DE L'ORGANISATION SOMOZISTE "FRONT DEMOCRATIQUE NICARAGUAYEN" (F.D.N.), LE CONDECA A APPROUVE PLUSIEURS FOIS DE L'AIDE A LA CONTRE-REVOLUTION, AFFIRMANT QU'AU MOMENT D'UNE OPERATION MILITAIRE DE GRANDE ENVERGURE, IL SERAIT DU COTE DES SOMOZISTES, "PARCE QUE CE SERA SON DEVOIR".-

CEPENDANT, ON A CONSTATE QUE DES CONTINGENTS SOMOZISTES, QUI ONT OPERE DANS LA ZONE FRONTALIERE ENTRE LE HONDURAS ET LE NICARAGUA, SE SONT DEPLACES DANS DES CAMPEMENTS SITUES DANS LE NORD DU COSTA-RICA, CE QUI CONSTITUE UNE MANOEUVRE QUI SERVIRAIT A DEGAGER LE TERRAIN POUR UN EVENTUEL PASSAGE DE L'ARMEE HONDURIENNE CONTRE LE TERRITOIRE NICARAGUAYEN.-

SUR LE PLAN POLITIQUE, L'ENVOYE SPECIAL DE M. REAGAN EN AMERIQUE CENTRALE, M. RICHARD STONE, EST ARRIVE JEUDI AU HONDURAS, ENTAMANT UNE DEUXIEME TOURNEE DANS LA REGION, AU COURS DE LAQUELLE IL VISITERA QUATRE PAYS, HORMIS LE NICARAGUA.-

LE VOYAGE DE M. STONE AU HONDURAS A EU LIEU AU MOMENT OU LE SENAT AMERICAIN A APPROUVE DE NOUVEAUX FONDS POUR LA GUERRE "SECRETE" CONTRE LA NICARAGUA, AHEMINES A TRAVERS L'AGENCE CENTRALE D'INTELLIGENCE (C.I.A.). LA SOMME INITIALE DE 19 MILLIONS DE DOLLARS A ETE ACCEPTEE PAR LES LEGISLATEURS MALGRE LA FORTE OPPOSITION DE LA CHAMBRE DES REPRESENTANTS EN JUILLET ET OCTOBRE DERNIERS.-

LE NICARAGUA A DECRETE DES MESURES D'URGENCE POUR FAIRE FACE A UNE IMMINENTE AGRESSION EXTERNE ET A AVERTI QU'IL CONTINUERA DE CHERCHER A EMPECHER LA GUERRE, MAIS IL SE DEFENDRA NEANMOINS AVEC TOUS LES MOYENS POSSIBLES AU CAS D'UNE INVASION DE SON TERRITOIRE.-

NECESSITES DE L'ETAT D'URGENCE.

LORSQU'AU COURS DU MOIS D'OCTOBRE LE GOUVERNEMENT DU NICARAGUA A DECLARE L'ETAT D'URGENCE, IL A AUSSI SIGNALE QUE LES DEGATS PROVOQUES PAR L'AGRESSION ETAIENT EN TRAIN DE PORTER GRANDEMENT PREJUDICE AU PEUPLE. PEU APRES DES MESURES DE RATIONNEMENT ETAIENT DICTEES, NOTAMMENT POUR LA CONSOMMATION DE CARBURANT.-

LE COMITE NATIONAL D'URGENCE, A COMMENCE POUR SA PART UNE EVALUATION DES INCIDENTS, DONT LES RESULTATS ONT ETE PUBLIES AU COURS DE LA SEMAINE. UN DES POINTS IMPORTANTS DU DOCUMENT SE REFERE AU DEFICIT DU RAVITAILLEMENT DE BASE. 10 MILLE TONNES DE MAIS, LA MEME QUANTITE DE RIZ, ET 3 MILLE TONNES D'HUILE SONT NECESSAIRES POUR LE PAYS, SOIT DEUX MOIS DE CONSOMMATION.-

ON PREVOIT EGALEMENT UNE BAISSSE DE LA PRODUCTION DE CEREALE, QUI REPRESENTE 210 MILLE TONNES SOIT: 15 MILLE TONNES DE RIZ, 100 MILLE DE MAIS, 50 MILLE DE BLE, 20 MILLE D'HUILE, 10 MILLE DE HARICOTS, 10 MILLE D'AVOINE ET 5 MILLE DE LAIT EN POUVRE.-

"AUJOURD'HUI, LA COOPERATION INTERNATIONALE EST PLUS URGENTE QUE JAMAIS CAR, LES EFFORTS DE DEVELOPPEMENT SOCIO-ECONOMIQUE, ET MEME POUR LA SURVIE DU PEUPLE NICARAGUAYEN, CONSTITUENT LA PRINCIPALE CIBLE DE L'AGRESSION DIRIGEE PAR L'ADMINISTRATION AMERICAINE", SIGNALE LE COMPTE-RENDU DE LA COMMISSION.-

TOUTEFOIS, LES BESOINS TOUCHENT EGALEMENT LES 50 MILLE PERSONNES QUI ONT DU ETRE DEPLACEES DE LEURS VILLAGES A LA SUITE DES ATTAQUES MILITAIRES DES CONTRE-REVOLUTIONNAIRES. IL S'AGIT EN GENERAL DE PAYSANS DONT LES BESOINS, ALIMENTS, MEDICAMENTS, VETEMENTS, LOGEMENTS, DOIVENT ETRE RESOUD RAPIDEMENT.-

A CELA S'AJOUTE LE GRAVE PROBLEME QUE SUBIT LA POPULATION DE CORINTO, PORT PARTIELLEMENT DETRUIT APRES UNE ATTAQUE EFFECTUEE PAR LES SERVICES DE RENSEIGNEMENTS AMERICAINS (C.I.A.), LEQUEL POURRAIT ETRE DE NOUVEAU ATTAQUE.-

LE GOUVERNEMENT A DECIDE DE RELOGER LES 26 MILLE HABITANTS DANS LA LOCALITE DE +EL REALEJO+, AFIN D'EVITER TOUT DANGER, QUE REPRESENTENT LES SABOTAGES, OU ENCORE LA CONTAMINATION QUI S'EST PRODUITE A LA SUITE DE L'INCENDIE CONTRE LES DEPOTS DE CARBURANTS A CET ENDROIT.-

LE DOCUMENT DU COMITE SIGNALE QUE LES PERTES SONT DE TOUS TYPES:

- PERTES DES CULTURES VIVRIERES, SPECIALEMENT DES CEREALES.-
- DESTRUCTION DE VEHICULES, DE MACHINES AGRICOLE, D'EQUIPEMENTS DE CONSTRUCTION ETC...
- DESTRUCTION DE PONTS.-
- RETARD DANS LA CONSTRUCTION DE ROUTES ET DE MAISONS.-
- RETARD DANS LA CONSTRUCTION DE CENTRALES HYDROELECTRIQUES.-
- DESTRUCTION DE GRANDES ETENDUES DE FORET.-
- DESTRUCTION DE CENTRES DE DEVELOPPEMENT INFANTIL, POSTES DE SANTE, ECOLES, ETC...
- SABOTAGES CONTRE LES DEPOTS DE COMBUSTIBLE.-

LES DEGATS PROVOQUES PAR CETTE GUERRE NON-DECLAREE, ONT ETE PALIES A TRAVERS L'ADOPTION DE MESURES D'URGENCE, TELLES QUE LES SEMAILLES OU LA CONSTRUCTION DU RESEAU ROUTIER.-

PAR AILLEURS, LE RENFORCEMENT DE LA VIGILANCE REVOLUTIONNAIRE, LA CREATION DE COOPERATIVES D'AUTO-DEFENSE PERMETTENT DE PREVENIR LES NOUVEAUX ACTES DE SABOTAGE.-

MALGRE CELA, LE COUT ECONOMIQUE DE L'AGRESSION A EU UN TEL IMPACT QUE DE 'NOUVEAU IL EST NECESSAIRE DE DEMANDER DE L'AIDE A LA COMMUNAUTE INTERNATIONALE, AFIN D'OBTENIR UN APPUI PLUS FERME ET MASSIF AUX EFFORTS DE DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE, POUR LA LUTTE MENEES PAR LE PEUPLE NICARAGUAYEN'.-

LES CHIFFRES PUBLIES PAR LA COMMISSION NATIONALE D'URGENCE, SONT DEJA ALARMANTS. CEPENDANT, L'AGRESSION CONTRE LE NICARAGUA S'AGGRAVE DE JOUR EN JOUR ET ELLE PEUT AVOIR DES EFFETS ENCORE PLUS GRAVES DANS UN FUTUR IMMEDIAT.-

GRENADE: +PROTECTORAT+ AMERICAIN.

DIX JOURS APRES L'INVASION AMERICAINE DE GRENADE, ON COMMENCE A CONNAITRE CERTAINS DETAILS GRACE AUX TEMOIGNAGES DES 67 PREMIERS CUBAINS LIBERES, ARRIVES MERCREDI DERNIER A LA HAVANE, SOUS LES AUSPICES DE LA CROIX ROUGE INTERNATIONALE.-

QUELQUE 600 COOPERANTS CUBAINS DETENUS DANS DES CAMPS DE CONCENTRATION IMPROVISES ET 34 DIPLOMATES DE LA MEME NATIONALITE, ATTENDENT LEUR TRANSFERT DE L'ILE, IL Y A ENCORE UN OUVRIER DE LA CONSTRUCTION BLESSE A GRENADE ET DEUX AUTRES A PORTO RICO. RIEN N'A ENCORE ETE DECIDE QUANT AU RAPATRIEMENT DES 30 OUVRIERS CUBAINS MORTS AU COURS DES PREMIERS JOURS DU DEBARQUEMENT.-

49 DIPLOMATES SOVIETIQUES ET LEUR FAMILLE ATTENDENT EGALEMENT DE QUITTER L'ILE. LE GOUVERNEUR, M. PAUL SCOON, LES A OBLIGES A ABANDONNER LE PAYS, AINSI QUE 16 LIBIENS, DONT 4 DIPLOMATES, APRES AVOIR ROMPU LES RELATIONS DIPLOMATIQUES AVEC L'URSS ET LA LYBIE.-

MALGRE L'ANNONCE DU PENTAGONE AMERICAIN QUE 1.900 MARINES ET 700 EFFECTIFS DE L'ARMEE ONT DEJA ABANDONNE L'ILE, L'INFORMATION N'A ETE CONFIRMEE PAR AUCUN MEDIA DE LA REGION. AU CONTRAIRE, ON LAISSE ENTENDRE QUE LES ETATS-UNIS VEULENT TRANSFORMER GRENADE EN UNE BASE STRATEGIQUE DES CARAIBES.-

CE PLAN ENVISAGERAIT L'INSTALLATION D'UNE GRANDE BASE MILITAIRE, AVEC LA PRESENCE PERMANENTE DES EFFECTIFS D'OCCUPATION.-

D'APRES LE CORRESPONDANT DE LA B.B.C. DE LONDRES, GRENADE A ETE TRANSFORMEE PENDANT L'INVASION, EN UN +TERRAIN D'ESSAI+ DE LA TECHNOLOGIE MILITAIRE MODERNE. CES PROJETS VISERAIENT MEME TOUT LE BASSIN DES CARAIBES.-

LA DECISION DU CONGRES AMERICAIN DE PERMETTRE LA PRESENCE MILITAIRE DES ETATS-UNIS A GRENADE PENDANT 60 JOURS, POURRAIT REPRESENTER UN OBSTACLE POUR LES PLANS DE LA MAISON BLANCHE QUI DOIT MAINTENANT FAIRE FACE A LA CONDAMNATION PRESQUE UNANIME DE LA COMMUNAUTE INTERNATIONALE.-

EN EFFET, CELLE-CI A EXIGE DE FACON CATEGORIQUE, PAR 108 VOIX POUR SUR UN TOTAL DE 140, LE RETRAIT IMMEDIAT DES TROUPES AMERICAINES DE GRENADE.-

LE VOTE DES NATIONS UNIES, AVEC 23 ABSTENTIONS ET NEUF VOIX CONTRE, NOTAMMENT CELLES D'ISRAEL, DU SALVADOR ET DES PAYS DES ANTILLES QUI ONT PARTICIPE A L'INVASION, REPRESENTE UN REVERS POLITIQUE INDISCUTABLE POUR LES ETATS-UNIS.-

APPAREMMENT IMPERTURBABLE, LE PRESIDENT REAGAN A ANNONCE QUE CETTE DECISION N'A MEME PAS AFFECTE SON PETIT DEJEUNER ET IL A FAIT LES LOUANGES DE LA MISSION DE SAUVETAGE DE GRENADÉ QUI, SELON LUI, A ATTEINT SES OBJECTIFS.-

TREIZE MEMBRES DE LA CHAMBRE DES REPRESENTANTS DU CONGRES AMERICAIN SE TROUVENT ACTUELLEMENT A GRENADÉ, AINSI QUE 4 MEMBRES DU PARTI REPUBLICAIN, ENVOYES PAR LE CONSEIL AMERICAIN DE SECURITE POUR ANALYSER LA SITUATION INTERNE DE L'ILE.-

WASHINGTON A OFFERT 3.5 MILLIONS DE DOLLARS D'AIDE POUR COMPENSER LES DEGATS CAUSES PAR L'INVASION, A LORS QU'IL A SYSTEMATIQUEMENT REFUSE TOUTE AIDE A L'EX-PREMIER MINISTRE ASSASSINE, M. MAURICE BISHOP, ET QU'IL A BOYCOTTE DES DEMANDES DE CREDIT DANS LES BANQUES INTERNATIONALES, A DECLARE A MEXICO, MME DESSIMA WILLIAMS, EX-AMBASSADRICE DE GRENADÉ AUPRES DE L'ORGANISATION DES ETATS AMERICAINS (O.E.A.).-

MME WILLIAMS A EGALEMENT DEMANDE DE METTRE FIN AUX CRIMES DE GUERRE COMMIS PAR LES MARINES CONTRE DES OBJECTIFS CIVILS, TEL QUE LE BOMBARDEMENT DE L'HOPITAL PSYCHIATRIQUE DE LA CAPITALE QUI A FAIT DES DIZAINES DE MORTS PARMIS LES MALADES MENTAUX ET DE LEVER LES CAMPS DE CONCENTRATION.-

ELLE A EGALEMENT DENONCE QUE CERTAINS CUBAINS MORTS A GRENADÉ ONT ETE ENTERRES DANS DES FOSSES COMMUNES AVEC LES VICTIMES DE L'ARMEE ET DES MILICES LOCALES.-

POUR SA PART, LE COMMONWEALTH, QUI REUNIT LA GRANDE-BRETAGNE ET SES ANCIENNES COLONIES, A CONDAMNE A NAIROBI L'INGERENCE DES ETATS-UNIS DANS LES PAYS ANGLOPHONES DES CARAIBES, DONT LE CHEF D'ETAT EST LA REINE ELISABETH II D'ANGLETERRE.-

LE SECRETARIAT DU COMMONWEALTH A DEJA ENVOYE DEUX EXPERTS POUR CONNAITRE A FOND LA SITUATION DE GRENADÉ.-

M. PAUL SCOON, GOUVERNEUR DE L'ILE, NOMME EN 1978 PAR LE DICTATEUR ERIC GAIRY, VIENT D'ANNONCER SON INTENTION DE FORMER UN GOUVERNEMENT PROVISOIRE APOLITIQUE ET DE TECHNOCRATES ET IL A CONFIRME QU'IL AVAIT SOLLICITE L'INVASION AMERICAINE DE SON PAYS, SANS CONSULTER LONDRES.-

LE MANQUE TOTAL DE REPRESENTATIVITE DE M. SCOON, MEME FACE A LA GRANDE BRETAGNE, POURRAIT RENDRE DIFFICILE LA FORMATION D'UN TEL GOUVERNEMENT EN VUE DE SOI-DISANT ELECTIONS L'ANNEE PROCHAINE.-

CECI EST CONTRAIRE AU POINT DE VUE DE L'ONU QUI EXIGE LA REALISATION D'ELECTIONS LIBRES ET LE RETAIT TOTAL DES EFFECTIFS MILITAIRES ETRANGERS.-

D'APRES LA PRESSE BRITANNIQUE, LE GOUVERNEMENT DE LA JAMAIQUE EST EN TRAIN D'ENCOURAGER, SUR LES INSTANCES DES ETATS-UNIS, UNE ALLIANCE STRATEGIQUE AVEC LES BARBADES ET L'ORGANISATION DES ETATS DES CARAIBES ORIENTALES (E.C.O.) AFIN DE CONSOLIDER LA PRESENCE MILITAIRE AMERICAINE DANS LA REGION.-

SIMULTANEMENT, TROIS BATEAUX DE GUERRE AMERICAINS ONT ETE ENVOYES POUR CONTROLER LE LITTORAL GRENADIN.-

D'AUTRES PART, UN GROUPE DE CHOC FORME DE NEUF BATEAUX DIRIGES PAR LE PORTE-AVIONS AMERICA, FAIT ROUTE VERS LES CARAIBES POUR PARTICIPER AUX MANOEUVRES MILITAIRES.-

D'APRES LES STRATEGES DU PENTAGONE, L'INVASION A SERVI A MAINTENIR LA PRESSION POLITIQUE ET MILITAIRE SUR LE NICARAGUA, EN VUE D'UNE POSSIBLE INTERVENTION DIRECTE AU SALVADOR.-

POUR LE JURISTE M. TOM JARER, DE LA COMMISSION INTERAMERICAINE DES DROITS DE L'HOMME DE LA O.E.A., L'OBJECTIF AMERICAIN EST DE CREER UN PROTECTORAT AMERICAIN SUR TOUT LE BASSIN DES CARAIBES, DANS LE CADRE DUQUEL S'INSCRIRAIT L'INTERVENTION DES MARINES AU SALVADOR.-

MAIS, DE VASTES SECTEURS DE L'OPINION PUBLIQUE ET LA PRESSE AMERICAINE ELLE MEME, REJETTENT LES ARGUMENTS AVANCES PAR WASHINGTON POUR JUSTIFIER SON INGERENCE A GRENADÉ ET CRITIQUENT L'INVASION ET LA CENSURE QUI LUI A ETE IMPOSEE.-

CES PROTESTATIONS SERVENT INDIRECTEMENT A FREINER UNE POSSIBLE INVASION CONTRE LE NICARAGUA ET LE SALVADOR ET CONFIRMENT IRREFUTABLEMENT LES DENONCIATIONS DU GOUVERNEMENT SANDINISTE AU SUJET DES PLANS HEGEMONIQUES DE L'ADMINISTRATION REAGAN POUR L'AMERIQUE CENTRALE ET LES CARAIBES.-

LE FRONT D'OPPOSITION AU SEIN DE L'EPISCOPAT.

LE GOUVERNEMENT A ANNONCE LA TENUE D'UNE REUNION LE 9 NOVEMBRE AVEC LA CONFERENCE EPISCOPALE, POUR "ABORDER DES THEMES D'INTERETS GENERAUX".-

LE COMMUNIQUE OFFICIEL NE CACHAIT PAS LA PREOCCUPATION DU GOUVERNEMENT A PROPOS D'UNE CAMPAGNE DE PROVOCATIONS QUI A EU LIEU TOUT AU LONG DE LA SEMAINE, ET OU L'ARCHEVECHE DE MANAGUA ETAIT IMPLIQUE.-

CETTE SITUATION EST SURVENUE A LA SUITE D'UNE DECLARATION EMISE PAR LA CONFERENCE EPISCOPALE QUI A RECOMMENDE DE FAIRE "OBJECTION DE CONSCIENCE" AU SERVICE MILITAIRE PATRIOTIQUE (S.M.P.), DANS UN COMMUNIQUE OUVERTEMENT OFFENSIF.-

LA DECLARATION, MIEUX CONNU SOUS LE NOM DE "DOCUMENT OBANDO", SE REFERANT A L'ARCHEVEQUE DE MANAGUA, SEMBLERAIT ETRE LA PRISE DE POSITION D'UN GROUPE D'EVEQUES QUI S'OPPOSENT AU COUR DE LA REVOLUTION SANDINISTE.-

CETTE POSITION AVAIT DEJA ETE MANIFESTE PAR LA CONFERENCE EPISCOPALE, PRESIDEE IL Y A QUELQUE TEMPS ENCORE PAR L'ARCHEVEQUE MIGUEL OBANDO Y BRAVO. CELLE-CI S'EST D'AILLEURS SYSTEMATIQUEMENT REFUSEE A PRENDRE POSITION SUR L'ESCALADE MILITAIRE CONTRE LE PAYS, ALLEGUANT SA "NEUTRALITE", QUI DE FAIT S'EST TRADUIT AVEC UN APPEL A "L'OBJECTION DE CONSCIENCE".-

LE "DOCUMENT OBANDO" A PERMIS A UN GROUPE DE RELIGIEUX DE MOBILISER CERTAINS GROUPES DE JEUNES CHRETIENS POUR ENTREPRENDRE UNE CAMPAGNE CONTRE LE S.M.P.-

DES TRACTS SE DISTRIBUAIENT AU COURS DE PROCESSIONS, DANS LES QUARTIERS, ET MEME CERTAINES ACTIONS DEVAIENT EMPECHER L'INSCRIPTION DES JEUNES SUR LES LISTES DE RECENSEMENT. LES AUTORITES SONT RESTEES EN MARGE JUSQU'AU DERNIER MOMENT.-

LE 30 OCTOBRE, UN JOUR AVANT LA CONCLUSION DU RECENSEMENT, UN PLAN AVAIT ETE CONCU POUR EMPECHER LES INSCRIPTIONS DANS LES QUARTIERS POPULAIRES. LA REACTION DES ORGANISATIONS POPULAIRES N'A PAS MIS FIN AUX ACTIONS DES PROVOCATEURS. AU CONTRAIRE ILS ONT FAIT APPEL A L'EVEQUE AUXILIAIRE DE MANAGUA POUR DONNER CONFIANCE AUX INDIVIDUS EN QUESTION. LES INCIDENTS ONT ETE INEVITABLES DANS QUATRE EGLISES.-

IL SEMBLERAIT QUE CETTE SITUATION A ETE DELIBEREMENT RECHERCHEE. L'ARCHEVECHE DE MANAGUA A EN CONSEQUENCE SUSPENDU LES MESSSES DE L'APRES-MIDI POUR UNE PERIODE INDETERMINEE ET A DECLARE QUE LE 2 NOVEMBRE, JOUR DES MORTS, DEVAIT ETRE UNE "JOURNEE DE PROTESTE ET DE JEUNE".-

CES ACTIONS COMPROMETTAIENT TOUTE LA HIERARCHIE ECCLESIASTIQUE PROVOQUANT PAR CONSEQUENT UNE REUNION DE LA CONFERENCE EPISCOPALE.-

AU MOIS DE SEPTEMBRE, MGR PABLO VEGA, EVEQUE DE JUIGALPA, A ASSUME LA PRESIDENCE DE CELLE-CI, LAQUELLE AVAIT ETE OCCUPEE PENDANT DEUX PERIODES PAR MGR OBANDO.-

MGR VEGA A POUR SA PART INDIQUE QU'IL CHERCHERAIT LE DIALOGUE AVEC LE GOUVERNEMENT, ROUVRANT UNE RELATION QUI S'ETAIT SERIEUSEMENT DETERIORE PAR L'ATTITUDE ASSUMEE PAR SON PREDECESSEUR.-

LA GRAVITE DE LA SITUATION, QUI S'ETAIT ACCRU PAR L'INTERVENTION DES TROUPES AMERICAINES CONTRE GRENADA, A OBLIGE LE GOUVERNEMENT A PRENDRE DE SERIEUSES MESURES CONTRE UNE OUVERTE OPPOSITION AU RESPECT DES LOIS.-

CEPENDANT, UN GROUPE DE JEUNES, ARRETES LORS DES INCIDENTS DU DIMANCHE 30 OCTOBRE, A ETE MIS EN LIBERTE 48 HEURES APRES. LE GOUVERNEMENT A PAR AILLEURS EXPULSE DEUX PRETRES ETRANGERS QUI ONT MENE CETTE CAMPAGNE.-

CETTE CONDUITE A ETE CONSIDEREE COMME UN PAS DE PLUS DU GOUVERNEMENT POUR RECHERCHER LE DIALOGUE ET LA CONFERENCE EPISCOPALE SEMBLE L'AVOIR COMPRIS DE CETTE FACON.-
RED-HR-CCP-(83)-16:25 GMT